

"Obituaries / Nécrologie"

Morris Zaslow

Historical Papers / Communications historiques, vol. 12, n° 1, 1977, p. 230-233.

Pour citer ce document, utiliser l'information suivante :

URI: <http://id.erudit.org/iderudit/030830ar>

DOI: 10.7202/030830ar

Note : les règles d'écriture des références bibliographiques peuvent varier selon les différents domaines du savoir.

Ce document est protégé par la loi sur le droit d'auteur. L'utilisation des services d'Érudit (y compris la reproduction) est assujettie à sa politique d'utilisation que vous pouvez consulter à l'URI <https://apropos.erudit.org/fr/usagers/politique-dutilisation/>

Érudit est un consortium interuniversitaire sans but lucratif composé de l'Université de Montréal, l'Université Laval et l'Université du Québec à Montréal. Il a pour mission la promotion et la valorisation de la recherche. Érudit offre des services d'édition numérique de documents scientifiques depuis 1998.

Pour communiquer avec les responsables d'Érudit : info@erudit.org

OBITUARIES/NÉCROLOGIE

DONALD GORDON GRADY KERR 1913-1976

Donald Kerr, respected member of the historical profession and admired friend and colleague, died unexpectedly on 22 October 1976 in Ottawa. Born in Prince Rupert, British Columbia on 29 March 1913, the son of the Rev. Frederick William Kerr, a Presbyterian minister, Donald received his education in Winnipeg and Montreal. As an undergraduate at McGill University he was awarded the Sir William MacDonald Scholarship in 1934 and the Lieutenant-Governor's Silver Medal in History. After graduating from McGill in 1935, he studied under A.P. Newton at the University of London. His doctoral dissertation of 1937 on Sir Edmund Head led to articles in the *Canadian Historical Review* (1939), the *CHA Reports* (1938, 1949) and culminated in a book: *Sir Edmund Head: A Scholarly Governor* (1954).

From 1938 to 1943 Donald Kerr taught history in the Protestant school system of Montreal. He served as Deputy Director of the Royal Canadian Navy's historical section in 1944-1945 and participated in the writing of G.N. Tucker's two volumes, *The Naval Service of Canada* (1952). He retired from active service in 1946 with the rank of Lieutenant-Commander and then served another decade in the reserve.

In 1946 he was appointed Stiles-Bennett Professor of History and head of the department at Mount Allison University. In 1954 he was also appointed Director of Extension and in that capacity instituted a weekly radio forum and various other undertakings. In 1958 he came to the University of Western Ontario and remained there until his untimely death. At Western he assumed a number of administrative responsibilities, including the principalship of Middlesex and, later, of Talbot College. He was also head of the History Department of Middlesex College and served as chairman and member of many faculty, senate and university committees. Both at Mount Allison and Western he found time to serve on museum and historic sites boards, on the national council of the Canadian Association for Adult Education as well as numerous scholarly awards committees — the Canada Council, the Nuffield Foundation and the Commonwealth Scholarships Special Advisory Committee. These numerous appointments testify to his conscientiousness, judgement and to the high respect he was accorded in scholarly circles.

During his years at Western, Donald Kerr embarked on a number of diverse and useful fields of study and publication. His important *Historical Atlas of Canada* (1961, revised editions, 1966, 1975) is far richer than its title might indicate, reflecting as it does a broad knowledge of the many facets of Canada's history. He also compiled, with R.I.K. Davidson, a companion volume, *An Illustrated History of Canada* (1966), which contains a wealth of photographs culled from his collection of many years. Continuing to exhibit that flexibility

which is perhaps the most distinctive aspect of his life as historian, he next devoted his endeavours to a detailed study of the voting behaviour of the Ontario electorate in federal general elections from 1867 to 1911, a project which he was not destined to complete. This concern, reflected in his article, "The 1867 Elections in Ontario: The Rules of the Game" (*Canadian Historical Review*, 1970) made him an early leader in Canada in the field of historical statistics, storage and retrieval of historical data and applications of the computer to historical purposes. His raw electoral data is available to all scholars in the Social Science Computing Laboratory at Western. He served on several Canadian Historical Association and Social Science Research Council of Canada committees concerned with these subjects. He was long the chairman of the CHA's Statistics Committee. He was instrumental in the founding of the Data Clearing House for the Social Sciences and at the time of his death was its President and Chairman of the Board.

Despite these important achievements, Donald Kerr made a great contribution to and perhaps derived his highest satisfaction from teaching and contacts with students. He insisted on sharing the teaching and tutoring of the introductory courses not only for the sake of guiding students in scholarly directions and habits but also to keep abreast of changing times and modes of thought. He particularly enjoyed teaching senior honours and graduate students to whom he could relate on an intimate level, and who in turn were impressed not only by his mastery of the discipline but also by his unfailing kindness, patience, courtesy and toleration. Those of their number who prepared their theses under his supervision found him a reliable and sympathetic advisor, a wise counsellor and ever-helpful friend.

His colleagues are also greatly in his debt for his advice, support and for the example he set before them. Donald Kerr will be missed by those who studied under him, those who worked with him, and by the many whose work has been considerably eased by his numerous useful contributions to scholarship and to the historical profession in Canada.

MORRIS ZASLOW

DONALD GORDON GRADY KERR 1913-1976

Donald Kerr est mort subitement le 22 octobre 1976 à Ottawa. Membre éminent de la profession, il fut un collègue apprécié et admiré. Né le 29 mars 1913 à Prince Rupert, C.B., il était le fils du Révérend Frederick William Kerr, un ministre du culte presbytérien. Il reçut son éducation à Winnipeg et à Montréal. Au cours de ses premières années universitaires à l'Université McGill, il reçut la Bourse Sir William MacDonald en 1934 et la Médaille d'argent du Lieutenant-gouverneur en histoire. Après sa graduation à McGill en 1935, il étudia sous la

direction de A.P. Newton à l'Université de Londres. Sa thèse de doctorat sur Sir Edmund Head présentée en 1937 l'amena à publier des articles dans la *Canadian Historical Review* (1939), les *Rapports annuels* de la Société historique du Canada (1938, 1949) pour finalement publier un livre: *Sir Edmund Head: A Scholarly Governor* (1954).

De 1938 à 1943, Donald Kerr enseigne l'histoire dans des écoles de la Commission scolaire protestante de Montréal. Il sert ensuite comme sous-directeur de la section historique de la Marine Royale canadienne en 1944-1945 et participa à la rédaction du volume de deux tomes de G.N. Tucker sur *The Naval Service of Canada* (1952). Il retourna à la vie civile dès 1946 avec le rang de lieutenant-commandant et servit encore dix ans dans la réserve.

En 1946, il fut nommé professeur Stiles-Bennett d'histoire et directeur du département à l'Université Mount Allison. En 1954, il fut aussi nommé directeur de l'éducation permanente et, à ce titre, se fit l'instigateur, entre autres, d'un forum radiophonique hebdomadaire. En 1958, il passa définitivement à l'Université Western Ontario. A Western, il assuma un certain nombre de responsabilités administratives dont le poste de principal du Collège Middlesex, plus tard Talbot. Il fut également directeur du département d'histoire du Collège Middlesex et remplit le poste de président et membre de plusieurs comités de professeurs, du Sénat et de l'Université. A Mount Allison comme à Western, il trouva le temps de servir en tant que membre du Conseil du musée et des lieux historiques, du Conseil national de l'Association canadienne de l'éducation des adultes et de nombreux comités d'attribution de bourses et de prix — Conseil des Arts, Fondation Nuffield et Comité-Conseil spécial des bourses d'études du Commonwealth. Ces nombreuses nominations sont un témoignage de son attitude consciencieuse, son jugement et le grand respect que ses pairs lui portaient.

Au cours des années passées à Western, Donald Kerr aborda plusieurs champs d'étude et de publication variés. Son important *Historical Atlas of Canada* (1961, revu et publié en 1966 et 1975) est beaucoup plus riche que son titre ne l'indique, reflétant en fait une vaste connaissance des multiples facettes de l'histoire du Canada. Il publia également avec R.I.K. Davidson un volume complémentaire, *An Illustrated History of Canada* (1966), qui contient un très grand nombre de photographies tirées de sa propre collection. Continuant de faire preuve de la même flexibilité qui a caractérisé toute sa carrière d'historien, il se consacra alors à une étude détaillée du comportement électoral en Ontario dans les élections fédérales de 1867 à 1911, un projet qu'il ne devait pas compléter. Cette préoccupation, dont il fit état dans son article "The 1867 Election in Ontario: The Rules of the Game" (*Canadian Historical Review* 1970) en fit un des précurseurs et leaders canadiens dans l'étude des statistiques historiques, de l'emmagasinage et le repérage de données historiques et les applications de l'informatique pour l'étude de l'histoire; ses données de base sur le système électoral ontarien sont d'ailleurs disponibles à tout chercheur au Laboratoire d'informatique des Sciences Sociales à Western. Il fit partie de nombreux comités de la

Société historique du Canada et du Conseil de la Recherche en Sciences Sociales du Canada qui se préoccupent de ces questions. Il fut longtemps président du comité des Statistiques de la Société historique du Canada. Il joua un rôle actif dans l'établissement de la Banque de données en sciences sociales et, au moment de sa mort, en était le président et directeur du Conseil.

En dépit de ces importantes réalisations, la plus grande contribution de Donald Kerr et, peut-être sa plus grande satisfaction, était son enseignement et ses relations avec les étudiants. Il insistait pour faire sa part d'enseignement et de direction des étudiants des cours d'introduction non seulement pour le plaisir de guider ces étudiants dans des bonnes habitudes et directions académiques, mais aussi pour se tenir au fait de l'évolution des temps et des modes de pensée. Il tirait une satisfaction particulière de son enseignement aux étudiants plus vieux et aux étudiants gradués avec qui il pouvait devenir intime et qui, de leur côté, étaient toujours impressionnés par sa maîtrise de la discipline autant que par sa bonté, patience, courtoisie et tolérance. Ceux d'entre eux qui préparèrent une thèse sous sa direction l'ont toujours considéré un conseiller sympathique et intelligent en qui ils pouvaient avoir confiance et un ami qui était toujours prêt à les aider.

Ses collègues lui doivent beaucoup pour ses conseils, son appui et l'exemple qu'il leur a donné. Donald Kerr laisse un grand vide parmi ceux qui ont été ses étudiants, ceux qui ont travaillé avec lui et tous ceux dont le travail a été considérablement facilité par ses nombreuses contributions à l'avancement de la science et la profession d'historien au Canada.

MORRIS ZASLOW